

## 9. Fußballwirte - Turnier im AFZ

Am 27. März 2011 war es endlich wieder soweit. Fachwirtinnen und Fachwirte durften sonntags arbeiten. Das zwischenzeitlich schon traditionelle Fußballturnier des AFZ für die „Lehrgänge für den Aufstieg in das 1. Einstiegsamt der Laufbahngruppe 2“ fand in der Werder-Halle in der Hemelinger Straße statt.

Nicht nur die derzeit im AFZ unterrichteten Lehrgänge stellten jeweils ein Team. Auch erfolgreiche Teilnehmerinnen und Teilnehmer früherer Lehrgänge nutzten die Gelegenheit, sich im Fußball mit ihren Nachfolgerinnen und Nachfolgern zu messen und sich über Taktiken und Strategien – auch außerhalb des sportlichen Bereichs – auszutauschen. Natürlich freuten sich die Lehrgänge auch darüber, dem Team des AFZ außerhalb des Klassenraums zu begegnen.

Acht Mannschaften (so viel wie noch nie!) spielten in zwei Gruppen den Turniersieger aus:

### Gruppe 1

4 Gewinnt  
(Kurs 10/52.02)



Hanse Fighters  
(Kurs 10/52.01)



Die Leiste  
(Kurs 10/52.01 a)



Dream - Team  
(Verwaltungsschule, AFZ, Sen. f. Finanzen)



## Gruppe 2

Blue Aliens  
(Fachwirte 2005 und 2009)



Bwl 49ers  
(Fachwirte 2010)



Champs  
(Fachwirte 2005 b/c und 2008)



FKK  
(Fachwirte 2007)



Zahlreiche Fans trieben ihre Mannschaften mit lautstarker Unterstützung zu sportlichen Höchstleistungen.



In packenden Spielen wurden 25 Tore geschossen.



Mit fast allen Mitteln  
sollten Tore verhindert  
werden.



Erste Auswirkungen in Bezug auf die Integration der Ausbildungsprüfung in die Fachwirtefortbildung machten sich bereits bemerkbar. Das FKK – Team und die Mannschaft der Blue Aliens hatten sich durch Auszubildende der Verwaltungsschule verstärkt.



Natürlich ließ es sich der Leiter des AFZ, Holger Wendel, nicht nehmen, zusammen mit Manfred Jacobi und Reinhardt Spieske die Siegerehrung persönlich durchzuführen.



Jürgen Bludschun leitete gewohnt souverän die Spiele. Keine gelben, keine roten Karten, keine Unterbrechung des Spielflusses durch störende Pfiffe.



Turniersieger wurde das FKK-Team. Es erhielt nicht nur den AFZ-Pokal, sondern auch die Gelegenheit, eine weitere Fortbildungsmaßnahme zu besuchen: Die Fußballerinnen und Fußballer dürfen an einem Werder – Heimspiel als Zuschauer teilnehmen.

FKK - Teamchef Markus Gold erkannte bei den Spielerinnen und Spielern des 4 Gewinn – Teams ein so großes Entwicklungspotenzial, dass er sie einlud, sein Team zu der Werder – Fortbildungsmaßnahme zu begleiten.